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11 марта в Баку состоялось первое 
заседание Высшего межгосудар-
ственного совета Азербайджана 
и Казахстана с участием Прези-
дента Азербайджанской Респу-
блики Ильхама Алиева и Пре-
зидента Республики Казахстан 
Касым-Жомарта Токаева.

Выступая на заседании, Прези-
дент Ильхам Алиев сказал:

- Уважаемый Касым-Жомарт Ке-
мелевич!

Уважаемые гости!
Дорогие друзья!
Еще раз от всего сердца привет-

ствую вас в Азербайджане. Мы сей-
час провели очень интересную бесе-
ду, обсудили очень много вопросов 
двусторонней повестки дня и реги-
ональной проблематики. И начина-
ем первое заседание Межгосудар-
ственного совета. Решение о созда-
нии Совета само по себе является 
историческим. Это еще раз подчер-
кивает высокий уровень наших от-
ношений, является свидетельством 
того, что обе стороны настроены на 
укрепление потенциала взаимного 
сотрудничества. Мы считаем, что 
результаты визита и заседание Ме-
жгоссовета будут во многом опреде-
лять будущую повестку дня наших 
отношений.

Казахстан и Азербайджан - это 
два братских государства. На про-
тяжении  многих веков наши наро-
ды живут в мире, братстве, сотруд-
ничестве, независимо от обществен-
но-политической формации, а как 
два независимых государства уже 
более 30 лет активно взаимодейству-
ют как в международных структу-
рах, так и в двустороннем формате. 
Но в последнее время динамика на-
ших взаимных визитов очень иллю-
стративна и говорит о том, что от-
ношениям придан новый динамизм.

Мы радуемся успехам Казахста-
на. Хотел бы поздравить Вас и весь 
братский народ Казахстана с очень 
впечатляющими достижениями в со-
циально-экономическом развитии, 
в инновационном развитии. Эконо-
мический рост и увеличение валово-
го внутреннего продукта Казахста-
на говорят о правильной и выверен-
ной экономической политике. Также 
полностью поддерживаем Ваши ре-
формы, направленные на модерни-
зацию страны, на диверсификацию 
экономики, что во многом уже до-
стигнуто.

Мы сегодня подробно обсужда-
ли вопросы региональной проблема-
тики. Я информировал Касым-Жо-
марта Кемелевича о процессе мирных 
переговоров между Азербайджаном 
и Арменией и выразил надежду, что 
этот процесс закончится подписани-
ем мирного договора и переворачи-
ванием этой тяжелой и черной стра-
ницы нашей истории.

Мы также подробно говорили 
о проектах, которые нас объединя-
ют. Я выразил благодарность Пре-
зиденту Казахстана за братскую по-
мощь в деле восстановления Караба-
ха. Центр детского творчества имени 
Курмангазы в городе Физули являет-
ся даром казахского народа азербайд-
жанскому народу и является иници-
ативой Президента Токаева. Завтра 
мы откроем этот Центр, который бу-
дет также центром нашей дружбы.

Мы благодарны за слова соли-
дарности в деле восстановления су-
веренитета Азербайджана. И, конеч-
но же, в Азербайджане, я думаю, все 
знают, что Казахстан - наш надеж-
ный друг и союзник.

Много тем сегодня у нас на по-
вестке дня. Мы предоставим слово 
членам делегаций, чтобы осветить 
вопросы транспортно-логистиче-
ской сферы, энергетики, цифрови-

зации, гуманитарного сотрудниче-
ства. По всем направлениям работа 
идет успешно. Недавнее заседание 
Межправкомиссии в Астане носи-
ло характер подготовки к Вашему 

государственному визиту. Мы очень 
серьезно готовились к этому визиту 
и с тем, чтобы наполнить его содер-
жанием, и с тем, чтобы потом было 
легче контролировать реализацию. 
Думаю, что мы дадим соответству-
ющие поручения и будем регулярно 
информированы о том, как реализу-
ются наши договоренности.

Еще раз добро пожаловать, ува-
жаемый Касым-Жомарт Кемелевич. 
Очень рад Вас снова видеть в Азер-
байджане.

* * *
Президент Казахстана Касым-Жо-

март Токаев сказал:
- Благодарю Вас, Ильхам Гейдар 

оглу, за это вступительное слово с до-
брыми словами в адрес Казахстана. 
Хотел бы прежде всего выразить нашу 
сердечную признательность за про-
явленное гостеприимство и, пользу-
ясь возможностью, вновь поздра-
вить Вас с более чем убедительной 
победой на президентских выборах. 
Эта победа является свидетельством 
высокого доверия, всенародной под-
держки Вашего стратегического кур-
са. Вы являетесь общепризнанным 
лидером азербайджанского народа 
и именно в этом качестве Вас воспри-
нимают на международной арене.

Кроме того, мы, как Вы правильно 
отметили, искренне радуемся истори-

ческой Победе Азербайджана и вос-
становлению собственного сувере-
нитета над своими территориями. 
Эта Победа действительно являет-
ся исторической по своей сути и, 
безусловно, войдет в скрижали ле-
тописи Азербайджана, да и всемир-
ной истории.

Что касается казахско-азербайд-
жанских отношений, то мы впервые 
проводим заседание Высшего межго-

сударственного совета. Это тоже, в об-
щем-то, историческое событие. Только 
что мы провели детальное обсужде-
ние буквально всех вопросов, связан-
ных с нашим торгово- экономическим 

и инвестиционным сотрудничеством, 
взаимодействием на международ-
ной арене, и пришли к общим вы-
водам. Это говорит о том, что Ка-
захстан и Азербайджан в действи-
тельности являются стратегическими 
партнерами, государствами-союзни-
ками. И в этом кроется очень важ-
ное понимание того, что происходит 
в нашем сотрудничестве. Перспекти-
вы очень хорошие, при том понима-
нии, что правительства, естественно, 
будут заниматься реализацией дого-
воренностей, которые будут достиг-
нуты сегодня в форме подписанных 
документов, соглашений.

Уровень сотрудничества и взаи-
модействия, контактов довольно вы-
сокий. Мы сегодня говорили о том, 
что предполагается или планируется 
Ваше участие в саммите Шанхайской 
организации сотрудничества, в за-
седании Консультативной встречи 
лидеров Центральноазиатских го-
сударств.

С моей стороны я с большим ожи-
данием и благодарностью принимаю 
приглашение принять участие в не-
формальном Саммите лидеров Ор-
ганизации тюркских государств. Ну 
и, конечно же, саммит СОР29 - это 
тоже большое историческое дости-
жение в целом Азербайджанского 
государства и его дипломатии. Сам-

мит имеет первостепенное значение 
с точки зрения урегулирования су-
ществующих климатических про-
блем, да и глобального сотрудни-
чества именно в этой сфере. Баку, 
безусловно, справится с этой зада-
чей. Мы принимали участие в сам-
мите СОР28 в Дубае, видели, что это 
действительно очень важный форум, 
и радуемся тому, что именно Баку 
был выбран в качестве места про-
ведения такого важного глобально-
го форума.

Мы говорили о том, что и Казах-
стан, и Азербайджан по сути явля-
ются соседними государствами через 
Каспийское море, и это, естествен-
но, добавляет особенную специфику 
в наши взаимоотношения. Товаро-
оборот между Казахстаном и Азер-
байджаном с 2020 года увеличился 
в пять раз. Конечно, абсолютные 
цифры, может быть, не столь впе-
чатляющие. Здесь предстоит пора-
ботать. Но сама динамика не может 
не вызывать положительной оцен-
ки. Наши страны располагают зна-
чительным экономическим потен-
циалом, и я думаю, что следующие 
успехи не за горами. Действительно, 
спектр сотрудничества очень широ-
кий, - мы сегодня об этом говорили, 
- начиная с транспорта и логистики 
и заканчивая вопросами цифрови-
зации, уже не говоря о нефти и газе.

Я удовлетворен тем, что мы успеш-
но работаем на международной аре-
не. Наши делегации, будь это Ор-
ганизация Объединенных Наций, 
или другие международные орга-
низации, успешно взаимодейству-
ют. Я думаю, что эта линия будет 
продолжена.

Хотел бы отметить с положи-
тельной точки зрения побратимские 
отношения между священными го-
родами Туркестан и Шуша, а также 
Уральском и Мингячевиром, Шым-
кентом и Гянджой.

В целом я уделяю большое вни-
мание и культурным связям между 
нашими странами. Это крайне важ-
но с точки зрения сближения наро-
дов. Знаковым для наших стран ста-
ло увековечение памяти и  открытие 
улиц Ахмета Байтурсынова в горо-
де Сумгайыт, - мы благодарны, - и  
Гейдара Алиева в Астане.

В прошлом году в Азербайджане 
с большим успехом проведены Дни 
культуры нашей страны, и, как Вы 
отметили, мы завтра откроем в го-
роде Физули Центр детского твор-
чества имени Курмангазы. Это тоже 
будет символом нашего взаимодей-
ствия и сотрудничества.

Больше, как говорится, добавить 
нечего, потому что мы уже действи-
тельно проговорили буквально все 
вопросы, которые существуют в по-
вестке дня нашего сотрудничества. 
Предлагаю приступить к заседанию 
Совета.

Президент Ильхам Алиев:
- Спасибо большое, Касым-Жо-

март Кемелевич. У нас несколько во-
просов на повестке дня. Вопросы 
развития торгово-экономического 
и инвестиционного сотрудничества, 
сотрудничества в нефтегазовой сфере, 
в области возобновляемых источни-
ков энергии, транспортно-логистиче-
ской сфере, сотрудничества в сфере 
цифровых коммуникаций, а также 
в культурно-гуманитарной сфере.

Состоялось первое заседание Высшего межгосударственного 
 совета Азербайджана и Казахстана

11 марта Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам 
Алиев и Президент Республи-
ки Казахстан Касым-Жомарт 
Токаев по видеосвязи наблю-
дали за церемонией прибытия 
контейнерного поезда с китай-
ского терминала Сиань на ба-
кинскую станцию «Абшерон».

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, ве-
дущий мероприятия сказал:

- Глубокоуважаемый Касым-Жо-
март Кемелевич!

Глубокоуважаемый Ильхам  
Гейдарович!

Сегодня мы встречаем первый 
контейнерный поезд из казахстан-
ско-китайского терминала в городе 
Сиань. Расстояние до города Баку 
поезд преодолел за одиннадцать 
дней. Прошу вашего внимания.

Далее состоялся показ видео-
кадров о прибытии поезда.

Отметим, что отправка контей-
нерного поезда из принадлежащего 
Казахстану транспортно-логисти-
ческого центра, сданного  в эксплу-
атацию в китайском городе Сиань, 
имеет большое значение для всех 
участников Среднего коридора. По-
езд, состоящий из 61 контейнера, 
преодолел маршрут протяженно-
стью 7 тысяч километров (казах-
станский терминал в Сиане-Актау -
-станция «Абшерон») за 11 дней. 
В ходе мультимодальной перевоз-
ки контейнеры были перегружены 
в казахстанском порту и достав-
лены по Каспийскому морю в Ба-
кинский международный торго-
вый порт, а оттуда - на станцию 
«Абшерон».

Начавший на днях деятельность 
в Китае транспортно-логистический 
центр Казахстана нацелен на раз-
витие Среднего коридора и привле-
чение новых грузов, значительное 
увеличение объемов грузоперево-
зок по маршруту. Согласно пред-
варительной договоренности, по-
средством этого Центра плани-

руется отправка в Азербайджан  
10 контейнерных поездов в месяц.

Наряду с этим, для развития Сред-
него коридора создана цифровая 
платформа DTC, предназначенная 
непосредственно для потребителей. 
Железные дороги Азербайджана 
и Казахстана посредством функ-
ции Track and Trace интегрированы 
в систему отслеживания в режиме 
реального времени транспортиров-
ки грузов вдоль маршрута. Созда-
ние и развитие единой цифровой 
экосистемы постепенно увеличи-
вает прозрачность и привлекатель-
ность Среднего коридора.

Благодаря совместным усили-
ям железнодорожных управле-
ний Азербайджана и Казахстана 
в 2024 году планируется значитель-
ное увеличение объема грузопере-
возок. В январе-феврале текущего 
года объем грузоперевозок меж-
ду Акционерным обществом «На-
циональная компания «Казахстан-
ские железные дороги» и Закрытым 
акционерным обществом «Азер-
байджанские железные дороги» по 
сравнению с аналогичным перио-
дом 2023 года возрос на 25 процен-
тов и составил 539,5 тысячи тонн.

Напомним, что если раньше до-
ставка грузов из Китая в черномор-
ские порты по Среднему коридору 
занимала около 53 дней, то в насто-
ящее время сроки доставки сниже-
ны до 18 дней.

Ведущий: - Поезд прибыл. Раз-
решите перейти к церемонии.

Президент Ильхам Алиев сказал:
- Хочу поздравить транспорт-

ников с этим знаменательным со-
бытием. Сегодня в рамках государ-
ственного визита Президента Ка-
захстана в Азербайджан подробно 
обсуждались вопросы транспор-
тно-логистического сектора. Те ре-
шения, которые приняты нами, по 
существу способствуют тому, что-
бы эта прекрасная церемония была 
осуществлена. 

Президенты Азербайджана 
и Казахстана по видеосвязи 
наблюдали за церемонией прибытия 
контейнерного поезда с китайского 
терминала Сиань на бакинскую 
станцию «Абшерон»
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